



## NOTAS PRINCIPALES

### **AM: SATURAN CALLES 598 MIL AUTOS**

Por Liliana Gutiérrez

Desde el 2009 hasta 2012 se duplicó el parque vehicular en la entidad, pues actualmente transitan en el estado 598 mil vehículos, según informó el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla. “El parque vehicular aumentó a casi 598 mil vehículos (...), al inicio de la administración estábamos hablando de casi 300 mil vehículos y hoy estamos casi al doble 598 mil vehículos”, indicó. Giordano Bonilla puntualizó que el parque vehicular se concentra en la zona metropolitana y tras el eliminar el impuesto de la tenencia en el Estado se observa un incremento en el padrón de vehículos. “Se concentra en la zona metropolitana el mayor parque vehicular (...), el único candado es que sean residentes del Estado de Querétaro, que tengan por lo menos seis meses radicando en el estado”, explicó. Contaminan más. El Subsecretario de Medio Ambiente de la Subsecretaría de Medio Ambiente de Estado, Sergio Tapia Medina, reconoció que la calidad del aire queretano podría verse afectada por el crecimiento del parque vehicular, pero no al grado de ciudades como el Distrito Federal o Salamanca, de acuerdo a estaciones de Monitoreo del programa ‘Pro Aire’. “El ‘Pro aire’ es un programa que se lleva a cabo a nivel federal que se implementa en ciudades con situaciones críticas en la calidad del aire como la Ciudad de México o como Salamanca (...). En Querétaro nunca hemos tenido un registro fuera de norma, esa norma fue trazada para la Ciudad de México (por eso) siempre estamos por debajo, nunca hemos rebasado el 85 por ciento de esta norma”, advirtió en su momento el Subsecretario de Medio Ambiente. **(AM, principal)**

### **PA: 14 HOTELES MÁS**

Por Carolina Sánchez

El Estado de Querétaro tiene en cartera 14 nuevos hoteles para 2013, cuya inversión alcanza los mil 200 millones de pesos, reveló el secretario de turismo, Mauricio Salmón Franz. Desde 2009, el sector hotelero ha derramado en la entidad 2 mil millones de pesos con 48 instalaciones. “(Tenemos) 14 en el radar, que ya algunos empezaron su construcción, otros no han empezado pero que ya tenemos el aviso de que abrirán. En lo que va de esta administración son 48 hoteles nuevos que son más de 2 mil millones de pesos de inversión y los 14 que faltan estaremos hablando de mil 200 millones de pesos”. Explicó que estos 14 formaban parte de un paquete de 22, pronosticados para 2012, de los cuales solo ocho entraron en operaciones. “(Los hoteles nuevos estarán instalados) en El Marqués, Tequisquiapan, Querétaro, uno en Bernal, en Corregidora, primordialmente son esos”. Una vez que se instalen los 14 nuevos hoteles en 2013, el número de habitaciones se incrementarán en mil 300. Sobre el balance anual, Salmón Franz informó que la ocupación hotelera en 2011 alcanzó 2 millones 570 mil 984 habitaciones noche; para este año, el mismo concepto se incrementó en un 7.41 por ciento. “La cifra de 2012 va contra 2 millones 761 mil 579, es decir se incrementó en 7.41 por ciento la ocupación en cuartos noche de un año para otro. Las habitaciones ocupadas son un millón 484 mil contra un millón 373 mil que es un incremento del 11 por ciento, es decir, sigue habiendo más oferta que demanda”. El sector turismo para el Estado significa el 21 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuyo monto supera los mil millones de dólares. “Turismo, comercios y servicios representan el 21 por ciento del PIB y es poquito más del 50 por ciento, anda por el 52 por ciento de todos los trabajadores que están inscritos ante el Instituto Mexicano del Seguro Social que pertenecen a esta actividad. Si bien es cierto que el perfil de Querétaro es industrial bueno pues esta actividad imagínate es el 21 por ciento del PIB”. **(PA, principal)**



### **EUQ: SE DUPLICA PARQUE CEHICULAR EN 3 AÑOS**

Por Edith Parra y Maritza Navarro

Al término de 2012, se contabilizaron 598 mil vehículos en la entidad, casi 100 mil más que el año pasado, lo que significa que cada día se suman 275 automóviles a la circulación vial del estado. El secretario de Planeación y Finanzas del estado, Germán Giordano Bonilla, explicó que durante los últimos tres años, el parque vehicular pasó de 300 mil a 598 mil automóviles, lo que significa que se sumaron 99 mil 300 vehículos más este año, es decir, 8 mil 875 al mes. Este crecimiento representa casi el doble de los autos que se tenían registrados al inicio de la administración estatal, en septiembre de 2009. En promedio aumentó 20% al año y la mayoría están concentrados en la zona metropolitana, puntualizó Germán Giordano. El funcionario estatal mencionó que con la finalidad de empezar a trabajar en el control de la contaminación, todos los propietarios de automóviles habrán de pagar un bono ambiental de 40 pesos por cada vehículo que tengan, por lo que el monto del trámite de Refrendo Vehicular aumentará a 410 pesos. En conferencia de prensa realizada en un hotel del centro de la ciudad, Germán Giordano detalló que este incremento en los impuestos de automóviles se deriva del crecimiento demográfico de la entidad. Riesgo de desastre metropolitano. Por su parte, Sergio Chufani Abarca, secretario de Obras Públicas, advirtió que, en caso de no implementarse de inmediato políticas de crecimiento ordenado, Querétaro podría colapsar en no más de 10 años. “El estimado de que nos alcance un colapso de servicio de nuestra infraestructura lo veo en los próximos 10 años. Podemos tener un problema de movilidad muy serio y con todo los problemas que esto implica como la contaminación”, afirmó el funcionario estatal. Chufani Abarca sostuvo que este riesgo tiene como sustento la infraestructura obsoleta en varios puntos de la zona metropolitana, debido a la falta de mantenimiento que no ha tenido en varios años. “Tenemos infraestructura que ya está saturada, que ya no está funcionando por cuestiones de crecimiento poblacional y de servicio como las tuberías, algunas redes eléctricas, superficies de rodamiento. El caso ejemplar es la avenida Ezequiel Montes”, argumentó. Para el funcionario, se debe actuar de manera inmediata para prevenir un problema mayor en los próximos años. “Hoy Querétaro es víctima de su éxito. Tenemos una migración importante y debemos que buscar que sea sustentable”, evaluó el secretario Chufani Abarca. De acuerdo a los cálculos realizados por la dependencia, para solventar este problema de déficit en infraestructura se requiere invertir 7 mil 500 millones de pesos para responder a la demanda de obra que plantea el crecimiento poblacional. Sin embargo, la inversión anual en este rubro llega sólo a 2 mil 300 millones de pesos. **(EUQ, principal)**

### **N: INCENDIO FORESTAL**

Por Luis Montes de Oca

El incendio forestal que se registra en San Joaquín y que afectó unas 40 hectáreas, está siendo controlado en un 60 por ciento, no obstante anoche seguían las brigadas combatiendo la conflagración que está afectando bosques de encino, arbustos y hojarasca. Información recabada por Noticias vía telefónica indica que para enfrentar el siniestro están trabajando efectivos de Sede; Conafor; Protección Civil en el Estado y combatientes de la localidad, que están trabajando en brechas corta fuego. El incendio es de los conocidos como "Incendio de Base", es decir que el fuego está corriendo sobre las bases de los árboles, afectando la flora arbustiva y la hojarasca. Informantes señalaron que hasta el momento no se ha registrado ningún incidente que lamentar, ni hay lesionados ni intoxicados y que el Ejército Mexicano no se ha movilizó, dado que el fuego está siendo controlado. El siniestro inició el miércoles y desde entonces se está combatiendo y se espera tenerlo controlado en el transcurso de hoy o mañana.. **(N, principal)**



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 28 DE DICIEMBRE DE 2012

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>